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92,46 con respecto a lo que es la transparencia de manera 
general en la Generalitat valenciana . Somos la primera 
comunidad autónoma de todo el estado español . ¿Qué a 
usted no le gusta? Pues evidentemente no le gusta, pero a 
nosotros sí . Y además es verdad que estamos en un 92,46, 
y nosotros trabajamos para estar en el cien por cien . Pero 
desde luego no nos puede criticar que desde luego nadie 
lleve la transparencia mejor que nosotros en otra comunidad 
autónoma .

Y vamos, para que usted no diga que falseo, con lo es que 
el informe Dyntra, concretamente de lo que es la pande-
mia, que es el que usted intenta sacar como si fuera de 
toda la administración de la Generalitat Valenciana, y que 
viene, solamente muestra lo que es respecto a la transpa-
rencia durante la gestión de la pandemia, y que además no 
es el que marca usted, no es el que marca usted, es que está 
obsoleta, es que ni si quiera se actualiza . Usted sacó ese 
gráfico hace no sé cuántos meses y va por ahí con el gráfico. 
Mire, es éste, el que tiene que ver con la transparencia. Y 
estamos el cuarto, el cuarto . Hombre, a mí me gustaría que 
fuéramos los primeros, pero estamos los cuartos . ¡Oiga!

Y, además, si usted fuera un poquito serio, un político serio, 
se daría cuenta y vería por qué no estamos más elevados, y 
además se daría cuenta que ninguno pasa del 62 % y que, 
de hecho, los dos que van delante de nosotros práctica-
mente están seguidos. Y es porque se pedían cuestiones y se 
valoraban cuestiones que evidentemente aquí se han reali-
zado de otra manera . Por ejemplo, a nosotros no nos han 
tenido en cuenta las donaciones, que publicamos las dona-
ciones, cuando sí las publicamos . Lo que pasa es que no las 
publicamos con nombres y apellidos de las personas que 
han donado . Y ese ítem, por ejemplo, no nos lo valoran . Por 
lo tanto, tampoco tenemos subidas lo que son los ítems de 
cuantas mascarillas hay, entre otras cosas porque es muy 
difícil de calcular cuantas mascarillas hay en la actualidad. 
Y no es que no lo tengamos nosotros, es que no los tiene 
ninguno. Por eso, el que más valora tiene un 62 %.

Y mire, le puede dar todas las vueltas que quiera . Se lo diré 
tantas veces como me haga usted la preguntita de qué es la 
transparencia . Podremos hacer las cosas mejor o peor, pero 
lo que nunca van a encontrar en este gobierno es corrup-
ción, que ustedes han tenido sin ni tan siquiera estar en el 
gobierno, con su jefe que cobró ocho años de un chiringuito 
del Partido Popular cerrado por corrupción. Eso son ustedes. 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Passarem a la següent pregunta de control, ara la  
número 496, que formula el il·lustre diputat José María 
Llanos, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana . ¿La da por reproducida?

El senyor José María dona per formulada la pregunta sobre 
la Nit Europea dels Investigadors. Li contestarà la consellera 
quan li done la paraula . Consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, presidente .

Señor Llanos, le agradezco mucho la pregunta, aunque no 
me la formule de manera oral, porque estas iniciativas son 
importantes, y así aprovecho para poder explicarla y visibili-
zarla aquí, en las Cortes .

Desde la Unión Europea se promueven diferentes acciones 
globales para hacer más atractivas las carreras científico-
técnicas entre los más jóvenes, porque lo que no conocemos 
pues no nos atrae .

La Semana Europea de la Ciencia en su momento, la 
European Researcher’s Nigth, es una de las líneas estra-
tégicas desarrolladas para tratar de promover el acercami-
ento de los jóvenes y de las jóvenes hacia las profesiones 
del futuro. Desde el arco mediterráneo español, en concreto 
desde la Comunidad Valenciana y la Región de Murcia, se 
han realizado este año una serie de aportaciones a estas 
líneas estratégicas de la Unión Europea para fomentar las 
vocaciones científicas, se trata de visibilizar el conjunto de 
actividades científicas y la figura de las investigadoras y de 
los investigadores de nuestro entorno más cercano, porque 
lo que no se conoce es como si no existiera.

Las universidades valencianas y de la Región de Murcia se 
han unido este año y han obtenido financiación europea 
con la finalidad de poder realizar una acción conjunta, que 
se denomina Med Night, en la que se consiguen estos obje-
tivos, y este año se ha tomado la decisión de visibilizar a las 
mujeres investigadoras. Además, cuentan con el apoyo de la 
Fundación Séneca, CSIC y de la Conselleria de Innovación, 
Universidades, Ciencia y Sociedad Digital que aporta 25.000 
euros para su financiación e impulsar así esta iniciativa.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Ara és el moment del senyor José María Llanos . Senyor 
Llanos, per a concretar la pregunta . Quan vosté vullga, 
senyoria .

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera .

Voy a empezar con analizar una serie de aseveraciones . No 
tengo nada contra las mujeres ni contra los hombres, no 
tengo nada contra el hecho de que las mujeres sean investi-
gadoras ni contra que lo sean los hombres . Y no tengo nada 
frente a que las mujeres sean investigadoras de ciencias 
experimentales, tecnológicas, cualquier tipo de ingenierías, 
sociales, jurídicas, humanidades, ni los hombres . Que sean lo 
que quieran ser, ellos y ellas .
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Y precisamente por todo eso le hecho la pregunta ante-
rior, porque no tiene ningún sentido que, en el marco de 
la Unión Europea, en el marco de la Noche Europea de 
los Investigadores de la Unión Europea, sin distinción, la 
Comunidad Valenciana implemente una Med Night diri-
gida exclusivamente a las investigadoras con el título Noche 
Mediterránea de las Investigadoras. Y no tiene ningún 
sentido porque, aparte de las patadas al lenguaje que uste-
des dan otorgando género a palabras que no lo tienen, con 
estas actuaciones están provocando una discriminación con 
graves consecuencias en las relaciones sociales y humanas y 
en la calidad de la investigación.

Mire, en las actividades, proyectos, encuentros, conferen-
cias, congresos y cualquier iniciativa científica tienen cabida 
hombres y mujeres, que destacarán por su excelencia o no 
destacarán, porque eso es la ciencia: aptitud, capacidad, 
mérito, excelencia . Se lo dije al principio de la legislatura: la 
universidad es universalidad del conocimiento, sin sexo, y 
me da igual si hablamos de Pierre o Marie Curie, y para que 
la más capaz era ella, perfecto .

Cuando se investiga el genoma humano, o el genoma de la 
COVID-19 o se trabaja en historia, derecho, matemáticas, 
biología, telecomunicaciones, no importa en absoluto si los 
trabajos resultantes son creación del esfuerzo y la investiga-
ción de mujeres o de hombres, lo que importa es su calidad 
científica.

Mire, la propia vicepresidenta y consellera de Igualdad tiene 
hasta en dirección general tiene cinco hombres y una mujer. 
Pero, oiga, que no es un pecado, esto supongo que quiere 
decir que la señora Oltra habrá elegido a los que consi-
dere más capaces, más idóneos, y no habrá mirado si son 
hombres o mujeres .

Verá, yo sé que esto que le digo a usted le da absolutamente 
igual . Y le da igual porque es lo que se lleva, es lo que quie-
ren que se lleve, la sonoridad, el empoderamiento, la discri-
minación. De ahí la importancia de esta cuestión. Y es triste, 
porque lo que tendría que llevarse es la calidad, la exce-
lencia, la virtud científica y, además, la libertad, libertad en 
mayúsculas y sin tapujos, libertad no condicionada, libertad 
no teledirigida, libertad no limitada, libertad no sometida.

Puedo coincidir con usted que en otros tiempos ya lejanos 
la mujer estaba apartada en líneas generales de la investiga-
ción, o al menos tenía mayores limitaciones para su acceso, 
pero eso hace mucho que no es verdad . Y sobre todo no lo 
es precisamente en la ciencia, en la investigación. Otra cosa 
es que una mujer, que una vez que la mujer se ha incorpo-
rado –hace ya tiempo– al mercado laboral y también al cien-
tífico en igualdad de condiciones que el hombre, vengan 
ustedes a decir que eso no está bien, que la mujer no es que 
tenga los mismos derechos que el hombre, es que tiene que, 
además de estudiar, dedicarse a lo que ustedes quieren . Se 
ha intentado en algún país, no muy democrático y ha fraca-
sado, porque de eso nada. La investigación es vocación, es 
modestia, ingenio, esfuerzo, y todo ello en libertad, libertad 
de elección y libertad de actuación . Por eso no entendemos, 
si pensamos en la razón y en el sentido común, estos tratos 
discriminatorios .

La noche de los investigadores es la noche de todos, es 
decir, de todos y todas, como usted diría . No es la noche 

para hacer compartimentos estancos, es para trabajar y 
aprender juntos. Eso, lo que ustedes hacen, no es investi-
gación, ni es ciencia, ni es universidad . Es, sencillamente, 
control y totalitarismo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Llanos .

Donarem la paraula a l’honorable consellera perquè puga 
respondre a la pregunta formulada .

Consellera, quan vosté vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llanos, con su pregunta revela varias cosas . 
Ciertamente, el programa que ha financiado esta iniciativa 
tiene el nombre de una científica, Maria Skłodowska-Curie, 
dos veces premio Nobel y la primera persona en recibir este 
galardón en dos especialidades diferentes .

¿Piensa usted que el nombre de esta convocatoria o la acti-
vidad científica de esta investigadora es excluyente –para 
los investigadores, quiero decir? Lo que es excluyente, señor 
Llanos, es lo que le estuvo a punto de ocurrir a una cientí-
fica como ella, Marie Curie, que no fue inicialmente nominada 
para su primer premio Nobel por ser mujer . Y, si no hubiera 
sido por la intervención de un miembro del comité de nomi-
naciones, el matemático sueco Magnus Gösta Mittag-Leffler, 
a Marie se le habría negado el reconocimiento por su trabajo .

Hay que reivindicar estas cosas, señor Llanos, para que no 
vuelvan a pasar nunca, para que la gente tenga el merecido 
reconocimiento por el trabajo que realiza . Y creo que en eso 
estaremos de acuerdo .

Pero aún le digo más . Y es que esta convocatoria no está 
dirigida exclusivamente a investigadoras, no, me temo que 
no está usted bien informado. Med Night tiene como obje-
tivo la divulgación y la comunicación científica que en estos 
momentos ha de ponerse en valor, nunca mejor que ahora . 
Está dirigida a la sociedad, a toda la sociedad .

La encuesta sobre percepción social de la ciencia, realizada 
por FECYT en 2018, nos muestra que solamente un 16,3 % 
de toda la ciudadanía tiene un interés espontáneo por temas 
de ciencia y de tecnología, por detrás de otras cuestio-
nes como política, trabajo o deportes. ¿Por qué? Porque se 
perciben como algo complejo o algo difícil.

Actualmente, recibimos una avalancha de información, 
sufrimos de infoxicación y esa información, además, no es 
exacta, está sesgada o puede estar manipulada . Una ciuda-
danía formada y con pensamiento crítico es una ciudadanía 
más fuerte frente a bulos, a sesgos en las informaciones que 
recibimos . Y esto, sin duda, fortalece nuestro sistema demo-
crático y nos mejora como sociedad.
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La comunicación científica y la divulgación son dos accio-
nes que nos pueden ayudar en este sentido. En primer lugar, 
porque la comunicación pone en valor la ciencia y la inves-
tigación para la sociedad. Y, en segundo lugar, porque la 
divulgación permite a la ciudadanía entender, compren-
der materias muy complejas y despertar el interés general y 
vocaciones científicas –aclaraba usted– y poner en valor el 
talento que necesitamos .

Y, en ese talento, señor Llanos, las mujeres tenemos mucho 
que decir y mucho que aportar . Usted habla de obligar a 
estudiar determinadas materias y yo hablo de atraer, de 
apasionar, de encontrar esas vocaciones y de captarlas para 
la ciencia, para la tecnología y para la investigación, y se lo 
dice una tecnóloga que ha desarrollado toda su trayectoria 
profesional en el ámbito de la ciencia, de la investigación y 
de la tecnología .

La Noche Mediterránea de las Investigadoras da visibilidad 
a nuestras científicas y pone de relieve la importancia de su 
presencia para poder ampliar el conocimiento de la humani-
dad. Usted, que es experto en Derecho romano, sabrá que 
la palabra investigación proviene del latín investigium, ir en 
pos de la huella. Y, en un sistema científico robusto y en una 
sociedad más formada en ciencia, esa es la huella que tene-
mos que dejar . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, honorable consellera Carolina Pascual .

Senyories, passarem a la següent pregunta de control –i 
ja serà l’última i, en esta pregunta, finalitzarem la sessió 
de ple–, que formula la il·lustre diputada Estefania Blanes, 
en nom del Grup Parlamentari Unides Podem, a l’honora-
ble consellera de Participació, Transparència, Cooperació i 
Qualitat Democràtica.

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Blanes León:

Bé, moltes gràcies, president .

Consellera .

El 12 d’octubre es preveia que seria un dia festiu per al 
barri de Benimaclet, així ho havien planificat els seus veïns 
i veïnes, amb moltes activitats de convivència i, com bé dic, 
per a un dia festiu i per a celebrar-lo.

Però la sorpresa del veïnat va vindre quan es va autoritzar 
precisament una manifestació que, només veient qui convo-
cava, que era España 2000, doncs, ja es podia preveure que 
l’objectiu era provocar i, sobretot, crear conflictes en aquest 
barri, perquè . . . El que podia haver-se fet haguera sigut 
evitar-se açò perquè, com bé dic, era prou previsible. Quan 
es convocava una manifestació amb el nom de «marcha de 
las antorchas», doncs, molt llestos no cal ser per a poder 
saber quina era eixa intencionalitat .

Allí, en aquesta marxa, es van exhibir, com bé van poder 
comprovar a totes les imatges que van eixir a posteriori, 
es van exhibir banderes franquistes, simbologia evident-
ment preconstitucional i també simbologia nazi, com la 
creu cèltica i creus gamades, i, finalment, va a acabar inclús 
cantant-se el Cara al sol .

Per tant, nosaltres entenem, i així li volíem fer esta pregunta, 
era si es considera . . ., nosaltres entenem que sí, que està 
incorrent-se en algun tipus d’incompliment o de delicte en 
qüestions de la llei de memòria democràtica. Nosaltres ente-
nem que en l’article 40, que parla dels actes públics contra-
ris a memòria democràtica, bé, doncs, podien entrar perfec-
tament aquestes actuacions, perquè el seu article diu: «Les 
administracions públiques de la Comunitat Valenciana, en 
el marc de les seues competències i sense perjudici del 
que correspon a l’administració general de l’estat, previn-
dran i evitaran la realització d’actes efectuats en públic que 
comporten descrèdit, menyspreu i humiliació de les vícti-
mes o dels seus familiars, exaltació de la revolta militar o del 
franquisme o homenatge o concessió de distincions a perso-
nes físiques o jurídiques que van donar suport a la revolta 
militar i la dictadura». Crec que queda prou evident.

Després també, la mateixa llei, en el seu article 61, també 
parla de les infraccions i sobre això m’agradaria que si 
poguera donar-nos més informació . Perquè hem estat 
seguint aquest tema, sobretot per la premsa, i hem pogut 
veure que la delegació de govern va demanar un informe a 
l’advocacia de l’estat per vore si hi havia algun tipus d’incom-
pliment, però, sobretot, que vosté va demanar eixa reunió 
amb la delegació de govern per vore si s’havien pogut iden-
tificar les persones que havien exhibit aquesta simbologia 
o qui eren els convocants i, sobretot, si hi havia actes de la 
policia que es van alçar en aquell moment.

I també, una cosa que per a mi, personalment, pense que 
és molt important, una cosa que vosté va dir és la neces-
sitat de treballar en la formació, en la formació, sobretot, 
de les forces i cossos de seguretat de l’estat perquè aquest 
tipus d’actes no es tornen a repetir. Perquè, de vegades, el 
no actuar en eixe moment pot ser o volem pensar que és 
simplement per eixa falta de formació, de desconeixement .

Per tant, creiem que és totalment necessària eixa forma-
ció per als agents de seguretat. Perquè açò pensem que 
no ha de tornar a ocórrer, però, malauradament, ha conti-
nuat ocorrent perquè, dies després, doncs, és ben cone-
gut l’acte que va haver a Pego i que també hi van haver este 
tipus d’actuacions i de simbologies exhibides a la població 
de Pego .

Per tant, entenem que no hi pot haver més impunitat . 
Aquesta administració, aquesta conselleria, vosté mateix, 
ha iniciat, entenem, pel que hem vist publicat, tràmits o s’ha 
posat a treballar sobre aquestos temes, perquè creiem que ja 
està bé que aquesta impunitat continue als nostres carrers.

Moltes gràcies, consellera . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .


